
«       « SERRE-CHEVALIER NATURE »
             (Ass. Loi 1901 - J.O. du 4 octobre 1997- reconnue d'intérêt général)

Compte rendu de la réunion bilan des journées de Serre Chevalier nature 
du 21/ 07 au 23/07 /2023

Présents:C Coduri ,P Epstein,JP Teyssèdre,J Marchand,J Crutz,D et N Feuillassier , G Flamant ,F Ader
A Merry,JP Guyard,M Mouilleron ,E Cadet,F Hidalgo ,N Cerclier ,Nicolas Louis

Remerciements à tous pour toutes les aides pour l'organisation: 
cueillette ,mise en place,ménage,brumisation,bouquets,affichage,démontage,remplissage des 
flacons tartes diverses, ..
Le changement de nom de l'exposition  nous a obligé à refaire des banderoles  ( 3 parce que c’était 
trop cher ) . Elles sont beaucoup plus attrayantes que les anciennes
Première année sans l'aide du Jardin du Lautaret : pas les botanistes Rolland (présent depuis des 
années et Maxime ) ; pas d'aide pour l'impression des affiches et flyers !!cela nous a couté très cher

Nombre d'entrées : sachant que le billet d'entrée était valable les 3 jours et que les balades 
botaniques du matin étaient gratuites.: 214 + les enfants ( très peu ) et les invités

Nombre d'espèces  de plantes comestibles et médicinales: 70 + 4 invasives +11 confusions

Mise en place mercredi matin   :   tables avec nappes vertes et plastiques
+ autres tables pour les stands ; installation de 60 chaises autour de l'écran pour les conférences

Cueillette     :
- une dizaine de personnes cette année au Lautaret jeudi matin avec Anne et Nicole , plus les 
cueillettes dans nos jardins, en haut du Freyssinet pour quelques ligneux.
-
- Lors de la réunion préparatoire il faudra sans doute repréciser et réaffecter certains secteurs
- Greg et Eric Ollieu étaient absents
- désigner une personne pour le remplissage des pots 

– La température de la grande salle est correcte malgré la chaleur ambiante ( plus de 30 degré
dehors)

Affichage : 
Anne a pris beaucoup de temps pour effectuer les flyers, affiches et les dessins des confusions 
possibles.
Mieux désigner des personnes par secteur pour la distribution des flyers et l’affichage en boutique , 
le marché duMercredi, 
 déplacement à la Grave et au Jardin Alpin :partenariat tarifs réduits maintenus entre nous et le 
jardin du Lautaret, mais ne sommes pas mentionnés sur leur prospectus : trop d'activités !!!
Penser à mettre des affiches sur nos voitures.
Claudine et  Françoise ont fait faire une affiches en plus pour le détail des conférences 
Alain et Jean Paul Guyard ont mis les banderoles:une au Monêtier, 2  dans le rond-point de 
Villeneuve et gros problème à St Chaffrey cette année : le support de banderole à l'entrée est 
révervé à L'OT ? Donc ? Où mettre la notre , Marie Aude dit que c'est un problème mais pas de 
solution pour l'instant. La mairie de Briançon ne nous a pas autorisé ( malgré l'insistance auprès de 



Catherine Valdenaire):priorité à Briançon alors qu'il y a de la place).

Affichage de seulement 10 panneaux de bord de route car ils ont coûté très cher à refaire et deux ont
disparu

2  animations      enfants : avec de belles idées mais pas beaucoup d'enfants : Muriel et Anaïs de LPO
Ces animations ont été faites finalement dans la grande salle malgré la réservation de la petite salle ;
à discuter
Merci beaucoup à Muriel pour son investissement ; ses préparations étaient magnifiques

Balades botaniques : très apréciées ,merci  à nos accompagnateurs : JD Lebreton ,E Cadet , A 
Merry  et  L Dromzée

Conférences : beaucoup de succés : à 14h30 et 17 h

vendredi 21 /07:Hervé Gasdon:restaurer la montagne et le temps des forestiers de 1827 à 1914
                         : Claude Remy d' Arnica Montana : les lichens d'altitude
samedi 22/ 07:Bernard Francou: coup de chaud sur les montagnes
                       :Jean Dominique Lebreton : la biodiversité en montagne, les effets des 
changements climatiques
dimanche 23 /07 : Anaïs Merdrignac : la réserve des Partias : sa spécificité, sa préservation, ses 
enjeux
                            : Laure Vuinée de Natura 2000 en Clarée : des actions concrètes et partagées pour
la préservation de la biodiversité

L’ensemble des conférences était de haut niveau , très différentes les unes des autres ,merci à ces 
conférenciers pointus et enthousiastes

Invitation apéritif     :
des personnalités  le vendredi,peu de monde : H.Quellier (parc des Ecrins). Mr Jean Marie Rey 
maire du Monêtier et  JP Salle adjoint à la mairie de la Salle.

Publicité: 2 pages dans le DL le premier jour sur la réserve des Partias et sur Arnica Montana qui a 
fait la conférence sur les lichens et en tout petit avec un QR code notre exposition !!!
problème de communication de ces 2 acteurs.

Stands   : 
-Anne Merry avec ses livres et ceux de Bernard Francou et Hervé Gasdon
-NSE avec Daniel Zambrano les 3 jours 
-LPO et réserve des Partias
-Grandes banderoles de Natura 2000
-table des lichens installée par des adhérentes d'Arnica Montana

Panneaux informations   : Les plantes envasives : l'Ambroisie , La Renouée du Japon ,Le Bunias de 
la vallée de la Clarée et les confusions possibles.

Démontage dimanche soir : efficacité de tout le monde ,comme d'habitude et récompenses avec les 
dégustations.



Merci à tous pour votre investissement en particulier à Anne et Jean Dominique qui n’ont pas 
compté leur temps et leur énergie

L’AVENIR

Nicole et Claudine quittent leur fonction . Quel avenir pour notre association ? Ces journées étaient-
elles un chant du cygne . Ce serait dommage car nous avons pris du plaisir et les visiteurs étaient 
ravis
La décision de la pérennité de l’association sera actée  à l’AG de l’automne ( date à préciser )
D’ici là , bienvenue aux volontaires ,réfléchissez à une nouvelle organisation collégiale
Pour des nouvelles Journées 2024 et ….,il faudra augmenter la tarification ,cette année c’était 
cadeau ,
 renforcer la régie , la détailler    ( micro ) , merci à Patrick ,heureusement qu’il était là
le nombre des flyers était insuffisant 
réfléchir à de nouveaux ateliers comme apprendre à utiliser une loupe  par exemple ,faire un 
roulement d’exposition de plantes classées par étage ou par milieu , créer des groupes d’experts  
définis ( des personnes ressources dans différents domaines pour organise l’association ) et peut être
s’associer à une autre association ???

                                                
 

                                                                                                                                                                


